
Bürgerverein Oberwiehre – Waldsee e.V. 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung  
am 20. Juli 2022 

Ort: Wodanhalle Ganterbiergarten, Leo-Wohlebstrasse 4 

 
Anwesende:  Es sind entsprechend Eintragung in separate Anwesenheits- und Unterschriftenliste 28 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
Zeitdauer: 19.30 – ca. 21.00 Uhr 
 
TOP 1 Begrüßung, Festlegung der Tagesordnung 

Die Vorsitzende, Frau Dr. Beatrix Tappeser begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste.  
Die Einladung ist rechtzeitig erfolgt, es sind 2 Anträge eingegangen. Die vorgeschlagene 
Tagesordnung wird angenommen. 
Die 8 Tagesordnungspunkte (TOP) werden wie folgt behandelt: 

 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls der MV vom 28.07.2021 
 Das Protokoll wird genehmigt. 
 
TOP 3  Bericht der Vorsitzenden 
 Die Vorsitzende berichtet anhand einer Präsentation über die Aktivitäten des Vorstands seit der 

letzten Mitgliederversammlung. Schwerpunktthemen waren dabei: 

• Klimaaktivitäten 
o   Klimaquartier Waldsee: Unterstützung des Pilotprojekts der Stadt Freiburg zu 

verschiedenen Klimaschutzmaßnahmen im Stadtteil Waldsee  
o   Transitverbot: Unterstützung des LKW-Durchfahrtsverbots über 12 t zwischen Freiburg 

und dem A5-Anschluß in Geisingen 
o   Mobilitätswendetag: Teilnahme an der Aktion „KlimaTische“ am 29.05.2022 entlang der 

Schillerstraße 
 

• STELL-Gelder 
An folgenden Gebäuden werden Infotafeln angebracht.  
Die Aktion wird bearbeitet von Karl-Ernst Friederich 
o   Dreifaltigkeitskirche 
o   Friedenskirche 
o   Ensemblehaus 
o   Zentrum Oberwiehre 
o   Franzosenbau - Schwendistr. RP 
o   Gasthaus Schiff 
o   Gasthaus Schützen 
o   Bankepeter 
o   Villa Ganter 

 

• Aktionen und Veranstaltungen 
o  Dreisamhock: traditionell am letzten Ferienwochenende veranstaltet der Bürgerverein den 

Hock im Ganterbiergarten, in 2021 erstmalig nur 1-tägig am Samstag, was sich bewährt 
hat und künftig so fortgesetzt werden soll. Organisation durch Theo Kästle  

o   Stammtisch - seit Nov. 2021 und mit Corona-Unterbrechung wieder seit März an jedem 2. 
Dienstag im Monat im Castillo, Nägeleseestrasse/Ecke Zasiusstrasse. Gäste sind herzlich 
willkommen. 

o   Freiburg Marathon - Beteiligung des Bürgervereins mit Musikunterstützung auf der 
Oberaubrücke  

o   Veranstaltungen zu Hotspots, Entsiegelung und Regenwassermanagement bearbeitet von 
Thomas Hertle 

o   Waldspaziergang am 13.06.22 mit der Forstamtsleiterin Nicole Schmalfuß und dem kurz 
darauf verstorbenen Revierleiter Bernhard Friedmann, dessen Tod die 
Vorstandsmitglieder sehr erschüttert hat 

o  Weihnachtsaktion - für den Freiraum, Projekt für wohnungslose Frauen. Die 
Spendenaktion erbrachte zusammen mit einem Bürgervereinsbeitrag von 200 € 
insgesamt 1200 € 



o  Sommerempfang am 19.6.22 in der Wodanhalle als Ersatz für den entfallenen 
Neujahrsempfang – mit ukrainischen MusikerInnen, die dortige Spendenaktion für sie 
erbrachte 500 €. 

 

• Bürgerblatt - erscheint monatlich mit aktuellen Themen.  Die Anregung, per Rundmail auf das 
aktuelle Erscheinen hinzuweisen wird aufgenommen. 

 
TOP 4  Bericht der Kassiererin und der Kassenprüfer 

Die Vorsitzende stellt den Kassenbericht stellvertretend für die Kassiererin Roswitha Winker, die 
aus persönlichen Gründen an der Versammlung nicht teilnehmen kann, anhand einer Präsentation 
vor.  
Den Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen, städtischen Zuschüssen und Spenden von insgesamt 
9754,65 € stehen Ausgaben von 7689,94 € gegenüber. Die Mehreinnahmen in 2021 betragen 
somit 2067,71 €. 
Der Kontostand am 31.12.2021 betrug 4449,13 € und 2381,42 € Ende 2020 
 
Nach erfolgter umfänglicher Kassenprüfung in Anwesenheit der Kassiererin Roswitha Winker 
bestätigt Herr Achim Kupfer stellvertretend für die beiden Kassenprüfenden die ordnungsgemäße, 
nachvollziehbare und vollständige Kassenführung und empfiehlt der Versammlung die Entlastung 
der Kassiererin. 
 

TOP 5 Aussprache zu den Berichten 

• Da der Kassenbericht die Beträge nur summarisch enthält, sind einzelne Ein- und Ausgaben 
nicht aufgeführt. Hier wird mehr Transparenz gewünscht. Auf Nachfrage bestätigt der 
Kassenprüfer, Herr Kupfer, dass im Zuge der Kassenprüfung alle Belege, auch die, die 
unabhängig vom Hauptkonto im Dreisamhock-Projektkonto geführt werden, vollumfänglich 
geprüft wurden.  
 

• Es wird angeregt, das Thema Stadttunnel weiter intensiv anzugehen.  
Die Vorsitzende teilt mit, dass für die weitere Diskussion und Meinungsbildung auch im 
Vorstand ein in Auftrag gegebenes Gutachten der Autobahn GmbH zum Aufkommen von 
Transit- und Ziel-/Quellverkehr wichtig ist, aber noch nicht veröffentlicht wurde.  
Unabhängig davon befürwortet der Vorstand aber ein Transitverbot für schwere LKWs durch 
Freiburg solange kein Tunnel gebaut ist - was noch lange gehen kann. 
 
In diesem Zusammenhang verweist die Vorsitzende auf die in Kürze bevorstehende Sanierung 
und Vollsperrung der B31 zwischen den Einmündungen der Hilda- und Talstraße, was mit der 
Umleitung über diese Straßen für die dortige Anwohnerschaft eine enorme Belastung darstellt.  
 

• Verkehr- und Mobilitätswende gehören wie auch Klimaaktivitäten weiterhin zu den 
Schwerpunktthemen im Vorstand und im Bürgerverein, wie Helmut Thoma, stellvertretender 
Vorsitzender ausführt. Beatrix Tappeser weist darauf hin, dass zur Erreichung der Klimaziele 
der Verkehr auf ¼ des bisherigen Verkehrs reduziert werden muss. 
Pro 1000 Haushalten bedeutet dies eine notwendige Verringerung von aktuell 600 auf künftig 
150 Autos. 

 

• Beim monatlich erscheinenden Bürgerblatt kommt es immer wieder zu Verteilproblemen. 
Falls es nicht ankommt, wird darum gebeten, dies der Redaktion mitzuteilen.  



 
TOP 6 Entlastung von Vorstand und Kassiererin  

•  der Kassiererin 
 Auf Antrag erfolgt bei 4 Enthaltungen die Entlastung der Kassiererin  

• des Vorstandes: 
Auf Antrag erfolgt bei eigener Stimmenthaltung der Vorstandsmitglieder die Entlastung des 
Vorstandes  

 
TOP 7  Wahl von Kassierer:in und neuen Beisitzenden 

• Kassierer:in: 
Benedikt Mechler, der aus persönlichen Gründen nicht an der Versammlung teilnehmen kann, hat 
seine Bereitschaft zur Kandidatur erklärt. Die Vorsitzende stellt Herrn Benedikt Mechler - bisher 
Beirat im Vorstand - kurz vor.  
Herr Mechler wird bei 2 Enthaltungen als Kassierer gewählt. 

  

• Beisitzende: 
Frau Sabine Frucht und Herr Wolfgang Spickermann-Frucht kandidieren als Beisitzende und 
werden bei eigenen Stimmenthaltungen gewählt. 

  
TOP 8 Anträge und Verschiedenes 

• 2 Anträge Wolfgang Hagedorn: 
o Ich beantrage, die Mitgliederversammlung möge beschließen, Jahres- und 

Kassenberichte gemäß üblichem Vereins-Recht & -Praxis zu erstellen und der 
Mitgliederversammlung vorzulegen. 
Der Antrag wird nach einer Aussprache dazu vom Antragsteller zurückgezogen.  
Stattdessen spricht die Mitgliederversammlung die Empfehlung aus, den 
Kassenbericht bezüglich Aktivitäten und Ausgaben künftig differenzierter darzustellen.  
 

o Ich beantrage, die Mitgliederversammlung möge beschließen, den Mitgliedern in 
angemessener Weise Zugang und Teilnahme/Teilhabe an Vorstandsitzungen zu 
ermöglichen. 
Der Antrag wird nach dem Hinweis der Vorsitzenden, dass jedes Mitglied des 
Bürgervereins an den in der Regel an jedem ersten Mittwoch im Monat stattfindenden 
Vorstandssitzungen teilnehmen kann, zurückgezogen. 

  

• Verschiedenes:  
o Auf Vorschlag des Vorstands beschließt die Mitgliederversammlung einstimmig, Herrn 

Wilfried Nagel nach langjähriger Mitgliedschaft im Vorstand und als Schriftführer als 
Ehrenmitglied aufzunehmen. 

  
   
 
Freiburg, den 27.07.2022    Theo Kästle (für den Schriftführer)  
 
 
 
 
       Dr. Beatrix Tappeser, Vorsitzende 


